
VERBALE SEDUTA N° 12/2018 del 20/06/2018 

Convocato con nota prot. n. PE20180154 del 15/06/2018 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella sita in Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Variazione Albo; 

5) Situazione pagamento maggiorazione quote; 

6) Approvazione proposta nuovo Regolamento Quote.; 

7) Richiesta nominativi; 

8) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di riconoscimento/esonero CFP e 

verifica CFP iscritti; 

9) Varie ed eventuali. 

 
 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.05. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Antonello Bodo, Sergio 

Catozzo, Alberto Colucci, Donato Iazzolino, Nicola Mazzia Piciot e Anna Porro. 

Il Consigliere dott. ingg. Generoso De Rienzo e il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando come da 

comunicazioni pervenute saranno presenti a seduta iniziata. 

 
1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti 

Il Presidente ing. Marco Francescon apre la seduta e dà lettura del verbale n.11/2018 del 06/06/2018 della 

seduta precedente. 

Il Consiglio approva il verbale n.11/2018. 
 
 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

Il Presidente ing. Marco Francescon e la Segreteria hanno già trasmesso ai Consiglieri le circolari del CNI; 

nessuna di queste risulta dover essere valutata in forma congiunta in Consiglio. 

 
2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Comunicazione di richiesta dati ai fini istruttoria fiscale – Comune di Biella 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione da parte dell’Assessore al 

Bilancio Dott. Giorgio Gaido dell’Amministrazione Comunale di Biella, con oggetto “richiesta dati ai fini 

istruttoria fiscale”. L’Amministrazione richiede l’elenco dei recapiti di posta certificata PEC degli iscritti 

all’Ordine, in quanto ha necessità di effettuare un riscontro relativo ad alcuni dati forniti con la 

rendicontazione dei versamenti dell’addizione comunale all’IRPEF. 

Il Consiglio valuterà con le altre categorie professionali se comunicare all’Amministrazione l’informazione 

 richiesta, essendo quest’ultima già riportata per nominativo, nell’Albo Unico Ingegneri consultabile dal sito 

del CNI. 



3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazione Consigliere ing. Antonello Bodo – aggiornamenti implementazione e 

organizzazione dati 

Il Consigliere ing. Antonello Bodo comunica che recentemente è stato contatto dal Consiglio di Disciplina del 

presente Ordine inerente l’implementazione e l’organizzazione dei dati informatici del Consiglio di Disciplina, 

anche alla luce della privacy e protezione dei dati. La richiesta è di organizzare una sessione dedicata del 

server con accesso in remoto, attualmente non implementata, solamente alle cariche del Consiglio di 

Disciplina in modo da archiviare e consultare in sicurezza documentazione e verbali. 

Il Consiglio ne prende atto e seguirà gli sviluppi anche alla luce anche delle implementazioni informatiche 

relative al Consiglio Direttivo. 

3.2. Comunicazione Consigliere ing. Alberto Colucci – incontro in streaming 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica che in data 07/06/2018, presso la sede dell’Ordine, ha seguito 

con alcuni componenti della Commissione Energia ed Impianti l’incontro in streaming da Roma del CNI. 

Segnala difficoltà nell’ascolto per problematiche relative al posizionamento del microfono da parte 

dell’oratore e alla qualità dell’impianto in dotazione alla sede dell’Ordine. Comunque si conferma la validità di 

utilizzare sempre di più lo streaming per seguire a distanza eventi / conferenze / etc…… 

Il Consiglio prende atto della comunicazione. 

3.3. Comunicazione Consigliere ing. Alberto Colucci – Ener.bit designazione commissario esperto 

componente Commissione Giudicatrice 

---- 

Relativamente alla comunicazione del Consigliere ing. Alberto Colucci, il Consigliere Segretario ing. Sergio 

Catozzo essendo dipendente della società Ener.bit srl, si assenta temporaneamente e la funzione 

verbalizzante viene assunta dal Consigliere Porro. 

---- 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica che in data 07/06/2018, come verbalizzato in precedenza, è 

stata comunicata, tramite newsletter agli iscritti e sul sito dell’Ordine, la richiesta di nominativi per la 

designazione di commissario esperto quale componente della Commissione Giudicatrice relativa ad una 

gara a procedura aperta per l'appalto di esercizio, gestione manutenzione ordinaria e straordinaria degli 

impianti elettrici e di climatizzazione negli immobili di proprietà della Provincia di Biella in gestione ad 

Ener.Bit. 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci, anche se tramite il collegamento al sito della società citata, presente nelle 

comunicazioni di invito, e dalla documentazione di gara consultabile sul sito della società, evidenzia alcuni 

aspetti critici non di facile consultazione o limitati. Gli aspetti sono i seguenti: il numero di  operatori 

economici che hanno partecipato alla gara d’appalto, le attività per le quali è richiesta la designazione di 

commissario (numero di progetti da valutare) e tempi di svolgimento della prestazione, infine l’applicazione 

corretta dei riferimenti normativi per il calcolo dell’importo definito quale indennità omnicomprensiva per la 

funzione di membro esperto. Pertanto il giorno seguente 08/06/2018, è seguita comunicazione verbale con il 

Direttore della società il quale ha fornito le risposte agli aspetti precedenti e i riferimenti nei documenti di 

gara pubblicati on-line sul sito della società. Rimangono da chiarire meglio i riferimenti normativi che 

definiscono l’indennità omnicomprensiva di ciascun commissario, per valutare se può ritenuta comunque 

congrua alla prestazione. Pertanto è seguita in data 08/06/2018 un’ulteriore newsletter agli iscritti, con i 

chiarimenti ottenuti dopo la conversazione. 



Il Consiglio ne prende atto e seguirà comunicazione scritta alla società Ener.bit srl, al fine della definizione 

 corretta dell’importo quale indennità omnicomprensiva per ogni commissario, ritenendola comunque congrua 

alla prestazione richiesta, ma con i riferimenti normativi recentemente vigenti e corretti alla prestazione di 

attività di commissario. 

---- 

Al termine della comunicazione il Consigliere Segretario ing. Sergio Catozzo riassume la funzione 

verbalizzante. 

---- 

 
 

3.4. Comunicazione Consigliere ing. Alberto Colucci – aggiornamento richiesta al Funzionario  

ing. Giuseppe Zulli Regione Piemonte 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci, come verbalizzato nella seduta precedente, comunica che si sta 

predisponendo comunicazione formale a nome dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella, in merito 

a un quesito sottoposto da un iscritto, inerente le canne collettive ramificate con generatori di calore più 

moderni operanti a temperature più basse, sottolineando le conseguenti problematiche inerenti i dispositivi di 

sicurezza e le modifiche da apportare alle canne esistenti. La comunicazione sarà inviata al Funzionario 

Direzione Ambiente della Regione Piemonte, dott. ing. Giuseppe Zulli, auspicando una risposta in tempi 

congrui alla corretta valutazione della problematica. 

Il Consiglio ne prende atto e seguirà gli sviluppi della comunicazione. 
 
 

--- 

Alle ore 17.40 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

--- 

3.5. Comunicazione Consigliere ing. Anna Porro – aggiornamento Commissione Giovani 

Il Consigliere ing. Anna Porro comunica la buona riuscita dell’incontro “Passa all’Ordine - Pillole informative 

con Happy Hour” organizzato dai referenti delle Commissioni Giovani Ingegneri e Giovani Architetti, e 

aggiorna il Consiglio dell’azione costante per spronare i Giovani a partecipare alle attività dell’Ordine. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione auspicando maggiore partecipazione anche alla luce dei nuovi 

iscritti. 

 

--- 

Alle ore 18,00 lascia la seduta in Consigliere dott.ing Anna Porro, per impegni presi in precedenza. 

--- 

 
 

3.6. Comunicazione Consigliere ing. Nicola Mazzia Piciot – Valutazione di stabilità statica  

strutture a freddo 

Il Consigliere ing. Nicola Mazzia Piciot comunica una situazione riscontrata nella propria attività 

professionale, in merito ad una “valutazione di stabilità statica di strutture a freddo”, nella quale rendendo 

anonimo il contenuto e l’autore della prestazione, sostiene delle incompletezze e delle diciture 

incomprensibili descritte in relazioni descrittive e di calcolo, inerenti alla valutazione di stabilità statica di un 

fabbricato. Inoltre comunica che non ci si attiene alle procedure e normative che si debbono in tal caso 



applicare integralmente, salvo per i materiali e i prodotti, le azioni e il collaudo statico per i quali valgono le 

prescrizioni riportate nelle norme tecniche. 

 Dopo breve dibattito in cui si sottolinea che l’Ordine tutela gli iscritti e la collettività, il Consiglio prende atto 

della comunicazione e in modo informale chiede al Presidente e al Consigliere di valutare il modo di 

incontrarlo per comprendere maggiormente la situazione di imperizia dell’iscritto in modo da delineare 

quanto di pertinenza al Consiglio Direttivo ed attuare le corrette procedure. 

3.7. Comunicazioni Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot – Dichiarazione idoneità statica 

Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot comunica alcune situazioni riscontrate nella propria attività 

professionale, in merito a dichiarazioni di idoneità statica e all’accettabilità o meno delle pratiche presso uffici 

di amministrazioni locali. 

Il Consigliere sottolinea che a febbraio 2018 è stata pubblicata una Circolare della Regione Piemonte con la 

quale stabilisce in base all’anno di costruzione dell’opera le verifiche, gli accertamenti di conformità ed 

eventuali collaudi da eseguire. Le indicazioni evidenziate dal Consigliere, sono riscontrabili nelle 

modulistiche di pratiche edilizie da compilare con sistemi on line delle amministrazioni locali della Regione 

Piemonte. Si sottolinea di prestare molta attenzione alla compilazione della pratica, poiché solitamente, 

queste pratiche vengono compilati da colleghi tecnici, ad esempio Geometri, Periti, Architetti e di 

conseguenza si potrebbero verificare situazioni non di facile risoluzione inerenti soprattutto la denuncia e 

collaudo strutturale. 

Dopo breve dibattito il Consiglio organizzerà un corso inerente gli argomenti trattati dalla comunicazione, 

invitando a partecipare in incontri separati Ingegneri, Architetti, Periti tecnici e Geometri. Infine si organizzerà 

anche un incontro rivolto ai tecnici di amministrazioni locali, inviando comunicazione di partecipazione ai 

Consigli Comunali. 

3.8. Comunicazioni Consigliere ing. junior Paolo Rolando – attività professionale laurea triennale 

Il Consigliere ing. iunior Paolo Rolando comunica che ha ricevuto comunicazione con la quale si richiedono 

le possibili attività professionali che si possono svolgere con laurea triennale. 

Il Consiglio comunicherà tramite il Consigliere Rolando, che attualmente a livello nazionale si stanno 

attuando delle modifiche in merito a competenze ed attività per le lauree triennali. Pertanto è auspicabile 

possedere un titolo di studio di laurea magistrale o quinquennale. 

 

--- 

Alle ore 18.30 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

--- 

 
 

3.9. Comunicazioni Consigliere ing. iunior Paolo Rolando – incontro proposte assicurative 

Il Consigliere ing. iunior Paolo Rolando comunica e chiede la disponibilità del Consiglio per un incontro 

inerente proposte, tipologie e aggiornamenti in materia di assicurazioni. 

 Il Consiglio, tramite il Consigliere Rolando organizzerà l’incontro in data 04/07/2018 ore 16,30 presso la sede 

 dell’Ordine. 
 
 

4) Variazioni Albo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

4.1. Cancellazione ing. Pietro Colella 



A seguito dell’iscrizione per trasferimento all’Ordine di Torino si è provveduto alla cancellazione dell’iscritto 

dott. ing. Pietro Colella, n. A 512 Sezione A settore b, con decorrenza odierna. 

Il Consiglio prende atto della cancellazione con decorrenza odierna. 
 
 

5) Situazione pagamento maggiorazione quote 

Il Presidente ing. Marco Francescon dà la parola al Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot, il quale 

illustra al Consiglio l’aggiornamento della situazione del pagamento quote di iscrizione e delle more dei 

pagamenti riscontrata dal giorno 01/03/2018 al giorno 06/03/2018, ricordando che, secondo il “Regolamento 

Quote” la quota annuale deve essere versata con valuta beneficiario entro il 28 febbraio di ciascun anno e il 

ritardato pagamento comporterà la maggiorazione di more, spese di segreteria e solleciti secondo il citato 

“Regolamento Quote”. 

Si riscontrano, nella situazione aggiornata, n. 16 situazioni di iscritti che hanno versato la quota di iscrizione 

oltre la scadenza del 28 febbraio, e n.3 situazioni di iscritti che non sono ancora pervenuti i pagamenti della 

quota di iscrizione. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione e seguirà gli sviluppi della situazione degli iscritti inadempienti 

anche alla luce delle modifiche al Regolamento Quote, da ratificare in sede di Assemblea. 

 

6) Approvazione proposta nuovo Regolamento Quote 

Il Presidente ing. Marco Francescon cede la parola al Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot il quale 

illustra al Consiglio le modifiche da apportare al Regolamento Quote. Le principali modifiche sono riassunte 

nei seguenti punti: 

- la domanda di cancellazione deve essere presentata entro il 30 novembre, e la cancellazione 

decorrerà dalla data del primo Consiglio utile, secondo le modalità descritte nel Regolamento Quote; 

- il ritardato pagamento della quota di iscrizione oltre il 28 febbraio ma entro il 31 marzo comporterà una 

maggiorazione del 5% della quota per mora e spese di segreteria; 

- il pagamento della quota effettuato con valuta beneficiario oltre i 30 giorni dal termine ma entro il 

primo mese (quindi dal 1° al 30 aprile), comporterà la maggiorazione del 15% della quota 

d'iscrizione per mora e spese di segreteria; 

- qualora l’iscritto provveda in ritardo al versamento della quota priva delle maggiorazioni né 

quest’ultime pervengano all’Ordine entro il 30 novembre dell’anno in corso, tali maggiorazioni 

verranno automaticamente addebitate all’Iscritto mediante aggiunta all’importo contenuto nel MAV 

per la riscossione della quota dell’anno successivo; 

- il mancato pagamento della quota associativa con valuta beneficiario entro il 31 dicembre dell'anno di 

riferimento, ai sensi dell'art. 50 del R.D. 2537/1925, comporterà l'avvio automatico del procedimento 

disciplinare, con conseguente trasmissione degli atti al Consiglio Territoriale di Disciplina, con le 

modalità descritte nel Regolamento Quote: ovvero in occasione del primo Consiglio utile dell’anno 

successivo a quello di riferimento, la Segreteria dovrà redigere l'elenco completo degli iscritti morosi, 

che renderà disponibile alla prima seduta utile del Consiglio Direttivo. 

Il Consiglio approva le modifiche apportate al Regolamento Quote e a seguito delle osservazioni proposte in 

Assemblea  Adunanza  Generale  del  21/06/2018  ne  ratificherà  l’approvazione.  Il  Consiglio  si  riserva  di 

 valutare  l’introduzione della rateizzazione  della quota di  iscrizione, che  pertanto non  viene  introdotta  per 

 l’anno 2019. 



7) Richiesta nominativi 

7.1. Trasmissione nominativo - Commissione di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo – 

Comune di Netro 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuto il nominativo dell’iscritto dott. ing. Marco 

Gamberini inerente alla richiesta da parte dell’Amministrazione Comunale di Netro con oggetto “Nomina 

Commissione Comunale di Vigilanza sugli spettacoli e trattamenti pubblici – Richiesta Nominativi”. Non 

avendo ricevuto indicazioni in merito, la nomina è da intendersi a titolo gratuito. 

Il Consiglio comunicherà all’Amministrazione il nominativo dell’iscritto dott.ing. Marco Gamberini, n.375 

Sezione A settore a-b-c. 

7.2. Trasmissione nominativo – Commissione di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo – 

Comune di Muzzano 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuto il nominativo dell’iscritto dott. ing. Marco 

Gamberini inerente alla richiesta da parte dell’Amministrazione Comunale di Muzzano con oggetto “Rinnovo 

Commissione Comunale di Vigilanza sui locali/impianti di pubblico spettacolo – Richiesta Nominativi”. Non 

avendo ricevuto indicazioni in merito, la nomina è da intendersi a titolo gratuito. 

 Il Consiglio comunicherà all’Amministrazione il nominativo dell’iscritto dott .ing. Marco Gamberini, n.375 

Sezione A settore a-b-c. 

7.3. Richiesta nominativi – Commissione di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo – Comune 

di Pollone 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che era pervenuta comunicazione da parte 

dell’Amministrazione Comunale di Pollone con oggetto “Nomina Commissione Comunale di Vigilanza sui 

locali di pubblico spettacolo – Richiesta Nominativi”, con la quale si richiedevano nominativi per ricoprire il 

ruolo in Commissione. Avendo già informato gli iscritti tramite newsletter al momento non sono pervenuti 

nominativi. 

Il Consiglio qualora non arrivino candidati, provvederà a comunicare all’Amministrazione che non fornirà 

nominativi per la copertura della richiesta. 

7.4. Richiesta nominativi – Commissione di Vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo – Comune 

di Torrazzo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che era pervenuta comunicazione da parte 

dell’Amministrazione Comunale di Torrazzo con oggetto “Nomina Commissione Comunale di Vigilanza sui 

locali di pubblico spettacolo – Richiesta Nominativi”, con la quale si richiedevano nominativi per ricoprire il 

ruolo in Commissione. Avendo già informato gli iscritti tramite newsletter al momento non sono pervenuti 

nominativi. 

 Il Consiglio qualora non arrivino candidati, provvederà a comunicare all’Amministrazione che non fornirà 

nominativi per la copertura della richiesta. 

 

8) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di riconoscimento/esonero 

CFP e verifica CFP iscritti 

8.1. Corso di aggiornamento impianti elettrici nei cantieri edili – gli errori da evitare 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che il “Corso di aggiornamento impianti elettrici nei cantieri 

edili – gli errori da evitare” si terrà presso la sede dell’Ordine in data 03/07/2018. 

Il Consiglio informa gli iscritti tramite newsletter. 

8.2. Corso di aggiornamento – barriere architettoniche 



Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che il “Corso di aggiornamento – barriere architettoniche” si 

organizzerà nel mese di settembre. 

Il Consiglio ne prende atto. 

8.3. Corso – Rischi nei luoghi di lavoro e nei cantieri 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che si sta organizzando, nei mesi successivi, un corso 

inerente i rischi nei luoghi di lavoro e nei cantieri. Il corso coinvolgerà oltre che gli Ingegneri, anche gli 

Architetti, gli Avvocati e i Commercialisti. Si richiederà l’intervento del pubblico ministero, dott. Santariello. 

Il Consiglio ne prende atto. 

8.4. Seminari Casaclima 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica è pervenuta la richiesta da parte di Casaclima Piemonte 

inerente il seminario, avente titolo “L’efficienza e il risparmio energetico applicati alla riqualificazione del 

patrimonio edilizio esistente”, organizzato in data 13/07/2018 presso l’Unione Industriale Biellese a Biella. 

Per l’evento è richiesto il patrocinio gratuito dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella e l’eventuale 

rilascio di CFP come già per Architetti, Geometri e Periti industri. 

Il Consiglio concede il patrocinio gratuito inerente al seminario, ma non eroga CFP visto il regolamento 

nazionale sulle modalità ai fini dell’erogazione. 

 

9) Varie ed eventuali 

Nessuna comunicazione. 

 
 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 19,40. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 04/07 alle ore 16.30. 

 
Il Segretario Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo dott. ing. Marco Francescon 

 


